

15 dim ordinaire 2023 – Is 55, 10-11; Ps 64; Ro 8, 18-23; Mat 13, 1-23.

Ainsi Jésus parle en paraboles pour que ses auditeurs qui n'ont pas reçu les mystères du royaume, ne voient ni ne comprennent ce dont il parle. Ainsi pour entendre les paraboles il faut être mobilisés par ces mystères que St Paul décrit comme l'enfantement par la création d'enfants engendrés en elle par l'Esprit Saint pour que Dieu les adopte et ce faisant en sauve les corps. Le royaume est donc le processus par lequel l'Esprit suscite des fils dans une création nouvelle pour Dieu à partir des femmes et des hommes que nous sommes.

Je dis « entendre les paraboles » parce que Jésus lance à deux reprises cette invitation : Que celui qui a des oreilles entendent ! Le disciple attentif aux mystères du royaume entend donc les paraboles plus qu'il les comprend ou qu'il voit ce dont elle parle. Entendre ce n'est pas écouter. Ecouter c'est être attentif aux mots et au sens. Entendre c'est se laisser toucher en sa chair par les mots des paroles et paraboles dont nos existences sont tissées et en accueillir les effets de vérité et de vie, à savoir ces fruits que produisent les semences de la première parabole et la parole de la deuxième parabole.

Ainsi les paraboles bibliques nous apprennent à entendre les paraboles de l'existence et pour peu que nous y prêtons l'oreille, il apparaît que le Seigneur travaille la création par l'Esprit Saint comme le fait entendre le psaume 64 ! Ouvrez grand vos oreilles et vous découvrirez les richesses infinies du Royaume de Dieu en train d'advenir ! **Olivier Petit.**